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國立屏東科技大學 110 學年度第 1 學期 

衛生暨膳食委員會會議紀錄 

                                                         紀錄：薛淑瑜  

開會事由：召開本校 110學年度第 1學期衛生暨膳食委員會 

開會時間：111年 01月 13日(星期四)12：10 

開會地點：行政中心三樓第一會議室 

主席：段副校長兆麟  

出席人員：如簽到表 

壹、主席致詞 

主席(段副校長兆麟)： 

    各位委員大家好，非常感謝健康中心這學期的努力，為學校教職工生的防疫、健康、

衛生把關，功勞非常的大，也非常的辛苦，也非常感謝健康中心，到目前為止學校防疫運

作都非常的順利，也讓師生可以安全的校園環境下生活，真的非常感謝健康中心的辛勞，

現在會議開始。 
 

余主任旭勝： 

     首先感謝各委員及學生代表的參與，在疫情延燒及衝擊下學校內部也制定了許多

防疫規定，也因為校園每一位師生極力的配合才能一次又一次度過每次疫情帶來

突發狀況，也再次謝謝學校每個單位的共同努力。 

貮、上次書面審查決議事項報告 

項

次 
會議決議事項內容 辦理單位 辦  理  情  形 

1. 
110 學年度第 1 學期學生事務處健康

促進諮商中心工作計畫 
健康促進 
諮商中心 

同意依計畫辦理 

2. 110 年暑假校內餐廳營業時間 
生活輔導組 
第二餐廳 

暑假期間第二餐廳確實供餐 
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3. 
110 學年度第 1 學期校內餐廳星期日

及連續假期供餐營業時間討論 
生活輔導組 
第一、二餐廳 

依書面審查說明辦理 

 

參、執行單位工作報告(請參閱第 4—19 頁)： 

主席(段副校長兆麟)： 

關於餐廳的滿意度調查，每個學期都進行調查來瞭解同學對於校內餐廳一些看法及想

法，都有詳盡量化和質化的數據，也希望第一、二餐廳的老板可以重視同學意見調查並作

為餐廳業務及營運改善的參考。 

德齋宿舍長(張謀睿)： 

因為德齋本身是沒有設置吸菸區，理論上住宿生是不可以抽菸的，但常常到了晚上會

有許多同學在德齋宿舍區附近抽菸，導致菸味飄散到宿舍來，而且到了晚上也不會有菸害

稽查員來進行稽查，所以我希望學校可以多增設吸菸區並改建成密閉式的吸菸區，像仁齋

的吸菸區是開放式，也常因飄進來菸味影響住宿生的住宿品質。  

余主任旭勝： 

教育部近幾年來一直在力推無菸校園，但因為我們學校的腹地實在太大了，所以如果

要校園全面禁菸，對於有抽菸的族群將是個很大的問題，經過考量後，才在校園裡增設了

五處的吸菸區，如果有學生在非菸區吸菸，例如：德齋，我們鼓勵先用勸導的方式，請學

生可以到仁齋的吸菸區抽菸，如果經勸止無效，另外也可以主動和當地衛生局檢舉，請衛

生局進來校園稽查開單罰款，我想這樣應該可以達到遏止的作用。而且目前學校也正朝著無

菸校園理念前進，如果再增設吸菸區，這樣好像和設立的無菸校園目標又不太一樣。 

主席(段副校長兆麟)： 

謝謝余主任，回答的非常清楚，也歡迎各位提問。 

仁齋宿舍長(吳仁翔)： 

教育部政策會無菸校園，應該是以學生健康為前題，其實吸菸區的範圍只有二公尺，

而且近年來學生抽菸的人數反而越來越多，應該是以目前現況來實施相應的政策，這樣才

會導致抽菸的頻率變高。 

余主任旭勝： 

當然我們是以整個校園的健康為目的，也會努力的來降低校園菸害，為杜絕菸害學生

在非菸區抽菸，我們健康中心的同仁會再和衛生單位進行協調，增加進來學校進行菸害稽

查的次數，降低二手菸對師生的危害。 

王學務長耀男： 

    菸害的防治如同交通安全的作法，除了校方宣導，也需大家共同來維護，尤其是吸電
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子菸的學生，電子菸造成危害更大，如果校園在增設吸菸區也會與教育部倡導的無菸校園

相抵觸，對於校園吸菸人口數的增加，我們也會多加宣導及進行規勸。  

主席(段副校長兆麟)： 

    感謝同學關心對菸害的問題，抽菸對個人的健康是一個很大的損害，學校也不斷持續

進行菸害的宣導和教育，另外也藉由公權力的力量來開單處罰來降低菸害造成的危害，學

務處也會再加強各項校園菸害防制的工作。 

德齋宿舍長(張謀睿)： 

     因健康中心主任有提到，教育部目前在推動無菸校園，但對於現行的校園是屬於開

放空間的吸菸區所飄散出來的菸味，就是會影響到不抽菸的同學，是否能將開放空間的吸

菸區改成密閉式，就像是機場或是百貨公司裡的密閉式吸菸區。 

王學務長耀男： 

   最主要是抽菸的人要遠離人群，或許可以再將吸菸區移到離大家的生活圈更遠的地方。  

彭處長克仲（推廣教育處）： 

每年的下學期都會有招生考試，考試的時間大部份都是在假日，以科農招生考試為

例，每次考試就有 200位以上的考生，但學校餐廳遇到假日時供餐的品項就會變少了，導

致考試的學生和家長要跑到校用餐，又要勿勿忙忙的趕回來學校考試，不知校內餐廳是否

可以配合學校招生考試的日期增加供餐的品項和數量？ 

王學務長耀男： 

   請教務處綜合業務組提供假日考試日程和人數給讓校內餐廳，能夠即時的準備足夠和

多樣性餐點給考生及家長，除了減少餐廳食材的浪費也可以考生及家長的需求。 

主席(段副校長兆麟)： 

    學校二家餐廳都是配合度很高的業者，所以如果各單位在假日有招生或者考試時，可

以即早和餐廳協調溝通，讓餐廳有足夠的時間和人力備餐。 

智齋宿舍長(陳姿羽)： 

    最近學校流浪狗的數量有明顯的增加，而我自己曾經晚上在校內騎車時被狗追，想請

問學校有沒有處理的方式？ 

王學務長耀男： 

    校內流浪狗數量一直增加，最主要學校有少部份的師生會餵食流浪狗，導致校外的流

浪狗也進來分食，我們也曾連繫動保處請他們進來學校處理流浪狗的問題，今早也透過行

政會議，請各單位的主管協助宣導「不要餵食流浪狗」，也請宿舍的同學多多配合。 

 

沈主任艶雪（主計長）： 
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    學校裡的屏東縣公立犬貓中途之家，當初來學校設立時，公文有提及當學校有流浪犬

貓問題，可以第一時間來協助校方。 

王學務長耀男： 

我們會再來評估是否可以請屏東縣公立犬貓中途之家協助處理校內流浪犬貓的問題。 

學生代表（黃俊豪）： 

    大家好，我是一位僑生，這一、二年因為疫情的關係，導致新進的僑生必須配合臺灣

政府的檢疫隔離而錯過學校新生宣導週，雖然我們僑生聯誼會也會常常宣導學校各種注意

事項，但還是有許多新進的僑生常常無照駕駛、自摔和不清楚校園交通安全的各項規定。 

王學務長耀男： 

    無照駕駛是屬於個人行為，全世界的法令應該都一樣，駕駛人應該要具有駕駛執照，

我們會再請有境外生的系所，針對剛入境的境外生加強校內各項規定的宣導 

主席(段副校長兆麟)： 

    謝謝學務長，如果外籍生剛到臺灣沒有臺灣的駕照，可以多利用學校的校園公車，除

了可以到校內的各系館也可以到校外的內埔、屏東火車站，減少無照駕駛和發生危險，安

全才是重要旳。 

林主任貞信(食品系系主任)： 

     是否可以將校內餐廳的供餐時間建置在校園 APP裡？ 

莊富貴校安人員： 

之前有和電算中心討論將餐廳的供餐時間建置在校園 APP裡，但建置這個系統還需透

過中華電信，且建置費用約需 20萬元，是否符合成本效益後續會再評估。目前餐廳供餐

的時間，生輔組都會在開學前轉發到校園搶先報。  

主席(段副校長兆麟)： 

    謝謝林老師給我們的意見，如果校園 APP 可以提供餐廳供餐時間，也能提升校園生生

活的便利性。 

肆、提案討論 

提案一：                                        提案單位：健康促進諮商中心 

案由：11 學年度第 2 學期學生事務處健康促進諮商中心工作計畫，提請討論(請參閱附件

三；第 28－31 頁)。 

決議：照案通過。 

 

提案二：                                            提案單位：生活輔導組 
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案由：有關 111 年寒假校內餐廳營業時間，提請討論(附件四；請參閱第 32 頁)。 

說明：                                            
一、寒假期間由第二餐廳供餐，營業期間自 1月 17日(一)至 2月 18日(五)，週一   

至週四期間供餐，供應時間 1030時-1330時。 

     二、111年寒假供餐時間規劃表(由第二餐廳供餐)，提請討論。 

決議：照案通過。 

提案三：                                     提案單位：生活輔導組 
案由：有關 110 學年度第 2 學期校內餐廳星期日及連續假期供餐營業時間，提請討論 (附

件五；P.33)。 

說明： 

一、110 學年度第 2 學期期間，由單數週星期日由第一餐廳、雙數週由第二餐廳供
餐。星期日及連續假日營業期間提供午餐；供應時間 1030時-1330時。 

     二、110學年度第 2學期校內餐廳星期日及連假營業時間表，提請討論。 

決議：照案通過。 

 

伍、臨時動議：  
    無 
陸、主席結論 

主席(段副校長兆麟)： 

非常感謝學務處、健康中心及各位委員為學校的環境衛生及膳食把關，謝謝大家!會議結束。 
 
柒、散會 


